

El Consell gana 659.000 € con la universidad que rescató Planeta - El Mundo Castellón al Día - 05/10/2019

El Consell gana 659.000 € con la universidad que rescató Planeta

La Generalitat tuvo que vender la VIU por su situación de quiebra pero se quedó con una participación del 30%

NOA DE LA TORRE VALENCIA
El ex presidente de la Generalitat, Francisco Camps, decidió crear en 2008 una universidad virtual con la que se pretendía llegar a cualquier rincón del mundo. Hasta el punto de que fue bautizada en inglés y con el apelativo de «internacional». Así que cuando la crisis ni siquiera asomaba por el horizonte, nació la VIU (Valencian International University), un campus online que recrudesció, además, la guerra de los entonces rectores de las universidades públicas con la Generalitat. Aquello pronto se revelaría como una losa para el gobierno del PP, que tras enterrar 30 millones de euros en la VIU, tuvo que venderla en 2014 al grupo editorial Planeta por cuatro millones.

La VIU estaba por aquel entonces en quiebra y ni siquiera había logrado pasar de la barrera de los 1.500 alumnos. Sin embargo, la Generalitat decidió mantener una participación del 30% en una sociedad en la que Planeta ostentaría el 70%, tras comprometerse

El PP enterró 30 millones en la VIU y se enfrentó a los campus públicos

en la operación de compraventa a invertir casi 18 millones de euros para reflotar la universidad. Y la realidad es que la VIU ya reporta beneficios a las arcas públicas de la Generalitat.

Así se refleja en el informe de auditoría del ejercicio 2018 que ha realizado la Intervención de la Generalitat, dentro del Plan de Auditorías del Sector Público 2019, a la Fundación Comunitat Valenciana para el Fomento de Estudios Superiores. En realidad, la Intervención recrimina a la Fundación que no incluya en su memoria información sobre las ganancias que le reporta la VIU vía dividendos.

En concreto, el informe de au-

ditoría señala: «La Fundación no ha incluido en la memoria información sobre el porcentaje de participación del 30% que dispone sobre la Universitat Internacional Valenciana- Valencian International University SL así como de los dividendos que ha recibido durante el ejercicio 2018 cuyo importe asciende a 658.892,10 euros».

De hecho, los auditores llaman la atención respecto de «la partida más significativa del estado de ingresos del ejercicio 2018 por importe de 658.892,10 euros cuyo cobro supone un importe acumulado en el epígrafe de tesorería hasta alcanzar la cifra de 4.267.980,80 euros al cierre del ejercicio 2018».

Por tanto, la Generalitat ya obtiene beneficios de la VIU a través de la participación del 30% de la Fundación en el consejo de administración, a pesar de que no hace ningún tipo de aportación económica a día de hoy.

Ahora bien, el desembarco de Planeta en la VIU sirvió pronto para dar la vuelta a los números de la universidad, que no tardó en abandonar los números rojos. Sin embargo, esto no significa que desde el principio la Fundación esté obteniendo ganancias por su participación del 30%, ya que en los primeros años con beneficios Planeta decidió no repartir dividendos sino hacer provisiones.

Hay que recordar que la Fundación Comunitat Valenciana para el Fomento de Estudios Superiores es 100% de la Generalitat, y se constituyó en 2014 para la promoción del acceso a la educación superior y el desarrollo de otras actividades de carácter educativo y cultural. Entre sus fines está «participar en el proyecto educativo de la Universitat Internacional Valenciana (VIU)».

Con sede en Castellón, el patronato de la Fundación está presidido por la consellera de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad digital, Carolina Pascual, mientras que el presidente de la Generalitat, Ximo Puig, aparece como patrono de honor.